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2024 年 4 月 16 日下午，信息科学与工程学院以线上线下相结合方式隆重召

开学院建设与发展座谈会。参加会议的有学院全体领导班子成员、全体教研室主

任和博士教师代表共二十余人。会议由新任院长邹北骥教授主持。

邹北骥院长首先谈到学院发展的重要性。学院的发展和全体教师息息相关，

大家要在思想上达成共识：发展既是为了学院也是为了个人。大家要努力，共同

营造一个良好的发展氛围。邹院长提出：学院管理工作将遵循“公平、公开、公

正”的原则，要让努力工作、热心学院公共事务工作的老师受益，不能让又干活

又老实的人吃亏。

接着邹院长就学院近期的工作谈了几点意见：1. 强调了教学的重要性，要

求大家重视课堂教学，避免发生任何教学事故。如果再有教学事故发生，学院一

定严肃处理。2. 启动专业工程认证工作。近期将邀请同行专家评审去年暑期完

成的“计算机科学与技术专业”和“电子信息工程专业”的工程认证申报书，依

照专家的意见修改完善申报书，争取申请一次性通过。3. 科研与学科建设方面。

学院现有的“机器视觉与医疗图像处理”、“电子信息材料与器件”和“无线信道

测量与建模”三个科研团队，基本符合学院实际。现在团队负责人都是院领导牵

头，希望以后更多的是由一线的青年博士教师来牵头负责，让青年博士教师快速

成长起来，带领团队发展。院领导有院领导的职责，从宏观的大的方面来管理、

督促就可以，不要都是院领导挂名。团队负责人的工作非常具体，要规划团队发

展、捕捉信息，确定目标，带领团队产出成果。4.充分发挥一流专业建设点、院

士工作站、重点实验室和重点学科的优势，也非常希望优秀的青年博士教师成长

起来，尽早担当起这些平台的建设工作，不希望太多的挂名，这样事情是做不好

的。希望青年教师有责任，有担当，把这几个平台做好。5.学院管理方面。要制

定一些规矩，形式和内容相结合。学院今后重要的决定将以学院的文件形式来发

布。另外学院的会议也要有会议纪要或会议简报，还要不定期出一些信息简报，

报道学院教师方方面面的成果，要让每一位做出成绩的老师有成就感，这个对于

我们凝心聚力很有好处。我们把管理工作规范起来，让我们的老师觉得学院所有

的事情都是按照规范来做的。

接下来与会人员逐个发言。针对学院的建设与发展，大家各抒己见。如：吴

耀群博士谈到目前的科研团队，认为每个人的研究内容不同，建议找相近的，找

好切入点。刘伟春博士说他们团队从事的方向是医疗，已有实用的框架，要找到

与其他团队的共性。梁高卫博士说他博士是能源专业，项目偏工科，现在重心在

教学。宗亮博士提到自己研究方向是通信，没有好的具体方向，是个人单打独斗。



彭森、卿振军、李颖翔三位博士说他们的陶瓷研究团队想在纵向上突破，希望能

得到中南大学电磁材料研究团队的帮助和指导。严波博士说自己从事的是混沌算

法，学院这块老师不多，还没有团队，个人的论文还算可以，是基础性研究，应

用性不强。周风波博士说自己的新方向是光路检测，希望与相近团队联合起来确

定方向。董峰博士建议团队要加强交流和学习，希望邹院长带领大家多出去交流，

学习好的经验，同时也提到 GPU 图形加速服务器的闲置问题。马张枫博士讲到他

从事的科研目前学校缺乏相应的实验设备，相关实验工作所需设备只能到北京去

借用等。

教研室主任们讲述了各自教研室目前的困惑。谢文平主任说目前专业要优化，

要申报新专业人工智能专业，希望能加大教学管理力度，增强师资，加强培训。

林峰主任说省一流通信专业现在都是按工程认证的标准在做，教学方面材料居多，

虽然教研室博士比例高，但是人数少，工作压力大，老师只有7人，学生有600-700

人。许又泉主任提到学院团队建设是否可以通过项目使劲，没有项目容易单打独

斗。刘卫兵主任说计算机专业目前最主要的是做工程认证，去年做的材料因新文

件要求又有了新的变化，还需要进一步优化；一流专业验收需要高水平成果，但

该专业高水平成果不多。李菲主任从六个方面讲述了电信教研室的情况：一是一

流专业和工程认证方面要求有一流课程、教材、教改论文、教改课题等，目前有

一定的欠缺；二是新成立的卓越班，23 级学生中选 42 名学生，采用导师制，单

独授课，目前最大的问题是经费的问题，需要得到学院支持；三是学科竞赛，电

子竞赛这一块近年还没有突破；四是教师队伍建设，2名资深教师即将退休，90

后教师基本没有，亟需补充新的力量；五是教研室博士们的科研和教学目前没有

结合；六是实验条件还需要改善。牛莉、刘远军两位主任提到基础教研室人多课

多，实验课计算方法和其他实验课计算方法不一样，规划教材很难，这些都希望

得到帮助才能解决等等。

邹北骥院长和彭亦飞书记就博士教师代表和教研室主任们提到的问题和建

议进行了互动和解答。许建明副院长就学校通报的学院教学工作处理意见给大家

做了说明，重申教师上课必须要求学生靠前坐，后几排不坐人，课前要提醒学生

上课期间不能玩手机，教师不得私自调课，以后调课一定要办理正规的手续。周

建华副院长表态将全力支持邹北骥院长工作。

会议最后由彭亦飞书记做总结性发言：学校现在正处于申硕关键时期，2026

年要举全校之力申硕成功，学校聘请邹北骥教授这样的知名学者来担任信息科学

与工程学院院长，是要把信息科学与工程学院打造成标杆学院；希望大家在邹北

骥院长的带领下，齐心协力为学院谋发展，把信息科学与工程学院打造成为真正

的标杆，为学校的发展贡献力量。


